



## **Ethik oder Religion? – Eine Entscheidungshilfe für Eltern**

Liebe Eltern,

vor Ihnen steht die Entscheidung, ob Ihr Kind künftig das Fach Ethik oder Religion besuchen soll. Beide Fächer sind fester Bestandteil des Stundenplans und werden von staatlich ausgebildeten Lehrkräften unterrichtet. Trotzdem gibt es Unterschiede, die wir Ihnen hier kurz vorstellen möchten.

**Was beide Fächer gemeinsam haben**

Sowohl im Ethik- als auch im Religionsunterricht geht es um das soziale Miteinander, um das Kennenlernen der eigenen Person und um den respektvollen Umgang mit anderen.

Wir sprechen über Gefühle wie Freude, Angst, Trauer oder Freundschaft, lernen, Konflikte zu lösen, und setzen uns mit wichtigen Fragen des Lebens auseinander.

**Was den Religionsunterricht besonders macht**

Der Religionsunterricht steht allen Kindern offen – unabhängig von einer Kirchen-mitgliedschaft oder persönlichen Glaubensüberzeugungen.

Neben allgemeinen Lebensthemen beschäftigen wir uns auch mit christlichen Festen wie Ostern oder Weihnachten und erkunden deren Herkunft und Bedeutung aus biblischer Sicht.

Ein weiterer Schwerpunkt ist die Beschäftigung mit biblischen Geschichten, zum Beispiel von Noah, Mose oder den Zehn Geboten. Darüber hinaus lernen wir auch andere Religionen wie das Judentum und den Islam kennen.

**Was den Ethikunterricht besonders macht**

Der Ethikunterricht behandelt viele ähnliche Themen, jedoch aus einer weltanschaulich neutralen Perspektive. Auch hier werden christliche Feste besprochen – allerdings als Teil unseres gesellschaftlichen und kulturellen Erbes, wobei ihre Bedeutung kritisch hinterfragt wird. Ab Klasse 4 setzt sich der Ethikunterricht außerdem mit den großen Weltreligionen auseinander, da dieses Wissen wesentlich für ein tolerantes Miteinander in unserer vielfältigen Gesellschaft ist.

**Ihre Entscheidung**

Beide Fächer bieten wichtige Impulse für die Entwicklung Ihres Kindes.

Die Wahl hängt vor allem davon ab, ob Sie wünschen, dass Ihr Kind religiöse Inhalte zusätzlich aus einer christlichen und biblischen Perspektive kennenlernt oder lieber in einem weltanschaulich neutralen Rahmen.

Mit freundlichen Grüßen

Ihr Team der Johanna-Magdalena-Beyer-Schule

---

Johanna-Magdalena-Beyer-Schule – Grundschule der Stadt Leipzig

Gießstraße 6 | 04177 Leipzig | 0341 – 92 600 270

sekretariat@gsg.lernsax.de | Homepage

